

## Pressemitteilung

### Digitale Ausstattung für bedürftige Schüler

### **650 Laptops wurden an die Schulen verteilt**

**Im Herbst 2020 orderte die Ministerin für Bildung, Forschung und Erziehung Lydia Klinkenberg (ProDG) 650 neue Laptops für bedürftige Grund- und Sekundarschüler sowie Lehrlinge in der Deutschsprachigen Gemeinschaft. Nach einer verzögerten Lieferzeit sind die Geräte letzte Woche in den Schulen und ZAWM eingetroffen und wurden an die Schüler und Lehrlinge verteilt.**

Im Herbst 2020 tätigte die Regierung der Deutschsprachigen Gemeinschaft über die Einkaufszentrale von „École Numérique“ eine Bestellung von über 650 neuen Laptops (Modell HP ProBook 450 G8) bei der Firma Signpost. Die Laptops werden den Schülern kostenlos von der Regierung zur Verfügung gestellt.

Projektleiter Sébastien Lennertz aus dem Fachbereich Informatik des Ministeriums erklärt: „Durch dieses Verfahren konnten wir ein gewöhnliches Ausschreibungsverfahren von mehreren Monaten umgehen und die Geräte noch im Herbst bestellen. Es war uns wichtig, einheitliches Material anzuschaffen, daher war die Wahl des Lieferanten eingeschränkt. Anders als bei den 500 Geräten, die im Frühjahr 2020 bei der belgischen Organisation *Digital for Youth* erworben wurden, handelt es sich dieses Mal nicht um gebrauchte, sondern um neue Geräte. Bei der Wahl des Anbieters haben wir uns für den Anbieter mit dem frühestmöglichen Liefertermin, nämlich Mitte bis Ende Januar, entschieden.“

Aufgrund der Corona-Krise kam es zu Produktions- und Lieferschwierigkeiten bei dem Hersteller der Notebooks, sodass die Lieferung sich um mehrere Wochen nach hinten verschob.

Ministerin Lydia Klinkenberg sagt dazu: „Die Verzögerung des Liefertermins ist sehr ärgerlich. In Corona-Zeiten ist der Laptop ein wichtiges Instrument, ohne das der digitale Unterricht nur schwer umsetzbar ist. Die Krise hat uns aufgezeigt, dass der weitere Ausbau der Digitalisierung im Unterrichtswesen dringend notwendig ist. Daher arbeiten wir unabhängig von dieser Corona-bedingten Maßnahme seit einigen Monaten an einer Strategie zur flächendeckenden digitalen Ausstattung des gesamten Lehrpersonals aller Grund- und Sekundarschulen, der Schüler der ersten Sekundarstufe, also des 1. und 2. Jahres, und der Lehrlinge des 1. Ausbildungsjahres.“

Diese Geräte sollen die Schüler und Lehrpersonen in ihrer Schul- bzw. Berufslaufbahn begleiten. Gleichzeitig haben wir im Rahmen einer Weiterbildungsoffensive zusätzliche Angebote für das Unterrichtspersonal mit Blick auf den Fernunterricht geschaffen.“

### **Weiterführende Links**

- *Signpost*: <https://signpost.eu/>
- Centrale de marché Ecole Numérique  
<https://www.ecolenumerique.be/centrale-de-marche/>

**Pressekontakt:**

Bastin Rebecca

[rebecca.bastin@dgov.be](mailto:rebecca.bastin@dgov.be)

+32 87 / 596 471

**Regierung der Deutschsprachigen Gemeinschaft**

Kabinet Ministerin Klinkenberg

Klötzerbahn 32, B-4700 Eupen